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Д О П О ЛН И ТЕЛЬ Н Ы Е 
П О СТУП ЛЕН И Я  В КАЗНУ 
УКРЕПЯТ ФИНАНСОВЫ Е 

ВОЗМ ОЖ НОСТИ
(Из заседания городской Думы)

Бюджетники города знают, в каких жестких рам
ках пришлось формировать расходы на текущий год. 
Экономическая ситуация была такова, что спрогнози
ровать стабильное поступление денежных средств в 
казну оказалось достаточно сложно. Падение цены 
на нефть в прошлом году, а налоги нефтяников со
ставляют львиную долю в бюджете, не позволяло на
деяться на большие доходы. Отталкиваясь от ожида
емого дохода в сумме 505990 тысяч рублей, финан
совая служба городской администрации при форми
ровании Бюджета - 99 вынуждена была сокращать 
«хотелки» городских служб. Теперь есть возможность 
выделить дополнительные суммы практически всем 
структурам, находящимся на бюджетном финансиро
вании.

Дополнительно появившиеся в бюджете 210120 
тысяч рублей - это результат не только увеличения 
цены на нефть и улучшения экономики нефтяного 
ведомства. Прежде всего это показатель настойчи
вой, целеустремленной и планомерной работы ф и
нансовой службы города по рациональному исполь
зованию денежных средств, поиску дополнительных 
источников финансирования, плодотворной деятель
ности администрации по получению доходов, фор
мирующихся на территории муниципального обра
зования.

Из всех вопросов, вынесенных на обсуждение го
родской Думы, заседание которой состоялось на про
шлой неделе, главным все же можно назвать уточне
ние бюджета. Депутаты в основном согласились с 
предложениями администрации по увеличению смет 
расходов по содержанию учреждений, органов влас
ти и управления. В частности, на 3011 тысяч увели
чатся расходы по разделу «Государственное управ
ление и местное самоуправление», на 20091 тысячу
- образование, 1147 тысяч - культура и. искусство. 
9143 тысячи - здравоохранение, 2 //"тысяч - србД- 
ства массовой информации, 2322 тысячи - социальная 
политика, 387 тысяч - физическая культура и спорт. 
Те цифры, которые вызывали сомнение у депутатов, 
было решено рассмотреть на бюджетной комиссии. 
Это касается городского коммунального хозяйства, 
промышленности, энергетики и строительства, мо
лодежной политики, а также прочих расходов.

Благотворная финансовая ситуация помогла ре
шить еще одну важную проблему социальной под
держки работников бюджетной сферы и неработаю
щих пенсионеров. Дума приняла решение устано
вить с 1 октября текущего года для работников бюд
жетных учреждений, находящихся на полном бюджет
ном финансировании, социальную защиту в размере 
500 рублей в месяц каждому работающему списоч
ного состава. Эта мера действенна только до конца 
этого года.

Не менее важным для населения является и то, 
что главой местного самоуправления А.П. Чепайки- 
ным принято решение о выплате пособия на детей 
до конца года на прежних условиях.

С целью социальной защиты неработающих пен
сионеров Думой принято решение об установлении 
доплаты к пенсии в размере 150 рублей в ноябре и 
декабре этого года. Полностью данное решение, как 
и другие, принятые на этом заседании, будут напеча
таны в газете.

Депутаты также утвердили дифференцированные 
ставки налога на имущество физических лиц, под
держали инвестиционную деятельность на террито
рии муниципального образования, изменили один из 
пунктов Положения «О  лицензионном сборе за пра
во торговли винно-водочными изделиями», ранее ут
вержденного решением городской Думы.

Депутаты не утверждали внесенный в повестку 
дня план мероприятий по подготовке и проведению 
20-летия г. Мегиона и 70-летия Ханты-Мансийского 
автономного округа. Была создана депутатская ко
миссия для более детальной проработки этих ме
роприятий и дальнейшего утверждения на заседа
нии Думы.

Г. Д О Р О Ш ЕН К О .

О Б О С Н О В А Н Н О С ТЬ  
П ЛАН И РУЕМ Ы Х З А ТР А Т, О П ТИ М И З А Ц И Я  

БЮ ДЖ ЕТНЫ Х Р А С Х О Д О В
Р яд важнейших докум ентов, обеспечивающих стабильное, по

ступательное и эффективное развитие наших территорий и м уни
ципальных образований, был принят на двадцать  третьем заседа
нии Думы Ханты -М ансийского автономного округа.

Одним из первых депутаты рас
смотрели и одобрили прогноз соци
ально-экономического развития на 
2000 год. В его первой главе очерче
ны первоочередные задачи для со
здания условий роста производствен
ной, финансовой и инвестиционной 
активности.

В их числе - формирование ре
ального бюджета на очередной фи
нансовый год, инвентаризация и кор
ректировка ранее принятых окружных 
программ, ужесточение контроля за 
целевым использованием бюджетных 
ассигнований и целый ряд других мер, 
которые позволят увеличить занятость 
населения, снизить социальную на
пряженность в регионе, создать усло
вия для привлечения инвестиций.

На этом же заседании был рас
смотрен и принят за основу бюджет 
Ханты-Мансийского автономного ок
руга на 2000 год. Законодатели ут
вердили концептуальные подходы к 
его формированию, размеры норма
тивов отчислений от налогов, зачис
ляемых в бюджет округа и бюджеты 
муниципальных образований. Приня
ты практически все статьи закона, за 
исключением одной, в которой речь 
идет о структуре расходов.

Общая сумма и структура расхо
дов утверждены, но депутаты настоя
ли на том, чтобы до окончательного 
утверждения бюджета у них осталась 
возможность еще раз вернуться к пе
рераспределению средств между раз
личными статьями.

Для этих целей создана со
гласительная комиссия из чис 
ла работников администрации 
автономного округа и депутатов. Она 
будет работать до следующего засе
дания. К слову сказать, планируемые 
расходы и доходы в бюджете авто
номного округа практически совпа
дают. Есть дефицит, но он составляет 
чуть больше ?70 миллионов рублей, 
тогда как в прошлом году он был едва 
ли не на порядок больше.

Дума Ханты-Мансийского авто
номного округа на 23 заседании ут
вердила проект Соглашения «О раз
работке южной части Самотлорского 
нефтегазового месторождения на 
условиях раздела продукции между 
Российской Федерацией и ОАО «Ниж- 
невартовскнефтегаз». Это постанов
ление дает возможность приступить 
к реконструкции одного из крупней
ших нефтяных месторождений стра
ны, из которого за тридцать лет уже 
добыто более 2 миллиардов тонн не
фти. Открывается перспектива созда
ния новых шести тысяч рабочих мест. 
И как сказал в своем выступлении 
председатель Думы Ханты-Мансийс
кого автономного округа Сергей Со
бянин, жители Нижневартовска и Ниж
невартовского района могут в тече
ние последующих двадцати лет жить 
в своем городе, спокойно трудиться 
и уверенно смотреть в будущее.

П р е с с -с л у ж б а
Думы ХМ АО.

Округ

Конфликт

«к о н е й  н а  п е р е п р а в е  
Н Е М ЕН ЯЮ Т»

Именно такие слова прозвуча» 
ли в кабинете заместителя главы 
администрации А. П. Ломачинско- 
го 12 ноября. В этот день Алек
сандр Петрович встречался с пред
ставителями педагогического и 
ученического коллективов СШ 
№ 2. Причиной встречи явился про
тест педагогов, вызванный назна
чением Альбины Алексеевны Ша- 
рафутдиновой новым директором 
школы. Ее кандидатура была пред
ставлена коллективу на собрании, 
состоявшемся в СШ № 2 днем 
раньше. Это назначение вызвало 
у учителей школы возмущение, по
скольку «учебный год уже начался, 
и менять руководителя в такой си
туации нецелесообразно». До на
стоящего времени 4 месяца обя
занности директора школы выпол
нял Виктор Федорович Дубинин. 
По словам педагогов и детей, «он 
справляется с работой, пользуется 
авторитетом у учеников и учите
лей. При назначении нового д и 
ректора мнение педагогического 
коллектива учтено не было, не ука
заны причины отстранения В. Ф. 
Дубинина от должности».

Присутствующий на собрании 
председатель Комитета по культу
ре, образованию и спорту В. Н. Ка
сьянов объяснил, что такие причи

ны существуют. Одна из них - от
сутствие у В. Ф. Дубинина педаго
гического образования. Представи
тели СШ № 2 не согласились с 
Владимиром Николаевичем.

Точку над «i» в этой встрече 
поставил заместитель главы адми
нистрации. Понимая сложность со
здавшейся ситуации, Алекса др 
Петрович попросил педагогов ге 
прерывать учебный процесс в шк«. - 
ле. А для решения возникшего спо
ра предложил создать комиссию, в 
состав которой бы вошли предста
вители педколлектива, председа
тель Совета директоров Е. И. Т и 
мощук, председатель Комитета по 
культуре, образованию и спорту В. 
Н. Касьянов и депутат городской 
Думы. Собравшиеся согласились с 
Александром Петровичем и поже
лали, чтобы депутатом, которому 
предстоит принять участие в этой 
комиссии, была В. П. Есина.

А. П. Ломачинский выразил на
дежду, что комиссия вместе с мэ
ром города разберется в ситуации 
и примет верное решение. «Думаю, 
что в начале следующей недели 
конфликт будет исчерпан», -  ска
зал заместитель главы.

Записала
И. БОЙКО.

ОБ И М П О Р ТЕ  
И Э К С П О Р ТЕ

Во внешнеэкономической дея 
тельности округа ведущее место за 
нимает экспорт в страны дальнего за 
рубежья. Основными видами экспор 
тных поставок остаются сырая нефть 
деловая древесина, пиломатериалы 

По сообщению Ко 
митета по экономичес 
кой политике ХМАО, пс 

итогам 1999 года объем экспорта i 
стоимостном выражении увеличите* 
на 18 процентов в связи с увеличе 
нием цены на нефть на мировом рын 
ке и при одновременном уменыие 
нии физического объема экспорти 
руемой нефти. Следует отметить, чте 
в натуральном выражении объемы эк 
спорта нефти год от года снижаются 
что объясняется внутрикорпоратив 
ной зависимостью добывающ их пред 
приятий, значительная доля нефтт 
которых, предназначенная для постав 
ки на экспорт, реализуется материн 
скими нефтяными компаниями. В сея 
зи с этим на 2000 год предполагает 
ся снижение общего объема экспор 
та на 3,6 процента к уровню 199£ 
года. В общем объеме экспорта по 
ставки деловой древесины и пило
материалов занимают незначитель
ную долю, но в 2000 году предпола
гается увеличить поставки пиломате
риалов на 16 процентов к уровнк 
1999 года за счет расширения ассор
тимента и повышения качества про
дукции, выпускаемой деревообраба
тывающими предприятиями округа 
На 2000 год прогнозируется незна
чительное увеличение импорта.

И н ф о рм ац и о н н о е  у п 
равление адм инистра
ции округа.

В ы б о р ы  -  9 9 |

УВАЖ АЕМ Ы Е  
ИЗБИРАТЕЛИ!

В соответствии с п о - 
становлением  Ц е н тр и з
бирком а о т  1 .0 9 .9 9  г. 
№  t 1/74-3 и с т .72 Зако
на о выборах депута тов  
Го суда р ств е н н о й  Дум ы  
Ф едерального Собрания 
Российской Ф едерации  
от 24.06.99 г. №  121 ста
вим в известность о том, 
что в случае вашего вы
езда за пределы муници
п а ль н о го  о б р а зо в а н и я  
в д е н ь  го л о с о в а н и я  
19.12.99 г. вы вправе по
луч и ть  открепительны е  
удостоверения в терри
ториальной избиратель
ной комиссии (здание а д 
м и н и с тр а ц и и , 2 этаж , 
к а б .№ 2 1 4 ) с Q -0 0  д о  
16-00 ежедневно, кроме 
выходных.

В . Б о б р о в с к а я , п р е д с е 
д а т е л ь  т е р р и т о р и а л ь 
н о й  и з б и р а т е л ь н о й  к о 
м и с с и и .
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Благоустройство

СВЕЖО ПРЕДАНИЕ, 
НО ВЕРИТСЯ С ТРУДОМ

Старожилы  нашего 
города наверняка помнят, 
как заброшенная сегод
ня речушка под названи
ем Сайма еще лет 20 на
зад была красивой рекой, 
протекающей в центре 
тогда еще поселка Меги- 
он. Рассказывают, что в 
этой самой Сайме води
лась и рыба. К сожале
нию, глядя на сегодняш
ний ее вид, в это верится 
с большим трудом. Го
родская администрация 
прилагает немало сил 
для восстановления эко
логического баланса 
реки. Не стоит напоми
нать, что ежегодно (в на
чале лета) проводятся 
субботники по очистке 
русла реки и прилегаю
щей к ней территории, в 
которых администрация 
выступает не только ини
циатором, но и активным 
участником.

В январе нынешнего 
года МУП «ЖКУ» был зак
лючен договор с откры
тым акционерным обще
ством «Управление меха
низации №10» (руково
дитель - О.Н. Швец), ко
торое, выступая подряд
чиком, обязалось прове
сти «реабилитацию реки 
Сайма с использованием 
береговой полосы для

устрой ства  парковой 
зоны с объектами соци
ально-бытового назначе
ния». В этом же докумен
те были оговорены сро
ки проведения работ: с 
февраля по июнь 1999 
года. Помнится, как О.Н. 
Швец красиво говорил, 
что в недалеком будущем 
преобразится река Сай
ма, что для этого будут ис
пользованы самые эконо
мичные и передовые тех
нологии, при том, что все 
работы будут выполнены 
точно в срок.

Но на дворе уже но
ябрь, а воз, как говорится, 
и ныне там. Горожане, 
проходящие мимо реки, 
протекающей в центре 
города, видят, как перио
дически работы набира
ют темп, завозится песок, 
укладываются плиты, но 
спустя некоторое время 
«кипучая деятельность» 
затихает, а дело так и ос
тается не доведенным до 
конца.

И все - таки я уверен, 
что Сайма возродится. Ад
министрация города при
ложит к этому все усилия.

А . Л О М А Ч И Н С К И Й ,  
пер вы й  з а м е с ти те л ь  
главы  адм инистрации.

О людях хороших И БУРОВИК,
И ЭКОНОМИСТ

Владимир Васильевич 
Коколов работает в ОАО 
«Славнеф ть - М егион- 
нефтегазгеология». Про
шел все «ступе ни» от 
помбура до начальника 
Аганской нефтеразведоч
ной экспедиции. Именно 
в его бытность руководи
телем буровики АНРЭ 
поставили все мыслимые 
и немыслимые рекорды в 
геологоразведке, кото
рые до сих пор не пере
крыты: например, в 1988 
ими было пробурено 182

тыс. метров проходки. 
Для сравнения: сегодня 
объединение совместно 
с Вахской экспедицией 
бурят всего 100 тысяч мет
ров.

Сейчас Владимир Ва
сильевич возглавляет фи
нансово-экономическое 
управление ОАО «С Н - 
МНГГ». Сюда входят четы
ре отдела: финансово
налоговый, проектно-смет
ный, финансирования гео- 
лого-разведочных работ и 
планово-экономический.

Основная задача уп
равления- заработать 
деньги по выполненной 
акционерным обществом 
работе и своевременно 
их получить. Именно 
здесь оформляются дого
вора, готовится проектно
сметная документация, 
производятся финанси
рование и расчеты меж
ду заказчиком и подряд
чиком, анализируется эко
номическая деятельность 
предприятия. И здесь как 
нельзя кстати пришлись 
и практический опыт В. 
В. Коколова как бурови
ка и экономиста, и выс
шее образование по 
двум специальностям  
(Уф им ский неф тян ой 
институт и Ленинградс
кий ф инансово-эконо
мический), и талант ру
ководителя.

Владимир Васильевич 
- человек принципиаль
ный и в то же время го
тов пойти на компромисс, 
но, как он сам говорит, «не 
в ущерб предприятию" и, 
если доводы оппонентов 
будут достаточно аргу
ментированны, чтобы убе
дить его в ошибочности 
собственного мнения. 
Правда, такое случается 
нечасто. Обычно Коколов 
просчитывает ситуацию 
на несколько шагов впе

ред, и интуиция его не 
подводит: у геологов - 
прибыль, и заказчик ос
тается доволен.

Коллеги характеризу
ют Владимира Василье
вича как человека очень 
обязательного, компетен
тного и корректного, с 
которым легко и прият
но работать. При заклю
чении договоров ему 
приходится общаться с 
разными специалистами: 
главными геологами, ин
женерами, замами по эко
номике, финансам, юрис
тами, руководителями 
предприятий, и со всеми 
он находит взаимопони
мание, свободно ориен
тируясь во всех сферах 
производства и экономи
ки...

В. В. Коколову нра
вится его работа - он ни
когда не уходит от про
блем, а наоборот, стара
ется находить наиболее 
оптимальные варианты их 
решения, извлекая из 
всего рациональное зер
но. Его главный жизнен
ный принцип: «Кто, если 
не я?».

Наверное, таким и 
должен быть настоящий 
высококвалифицирован
ный специалист.

Р. ЕФ РЕМ ЕНКО .

Актуальное интервью

В  январе 2000 года пла
нируется сдать в эксплу
атацию здание новой по
ликлиники д л я  взрослых. 
О  том , какие разместят
ся в ней служ бы  и  как 
проходит закупка осна
щ ения, мы беседуем  с 
начальником городского  
Территориального меди
ц и н с к о го  у п р а в л е н и я  
Ю рием  В а си лье в и ч е м  
Озеровым.

пами, компьюте
ром и многим 
другим.

П о л н о с т ь ю  
переоснащается 
л а б о р а то р н ы й  
комплекс. П ри
о б р е ли  к ли н и 
ческие, биохими
ческие и другие 
анализаторы.

- Д ля  городс
кой поликлиники 
п р и о б р е та е тся  
столько обору
дования. Не оста
нется ли  служба

- Это одно здание, но со
вершенно изолированные по
мещения, с отдельным входом. 
Во фтизиатрическом отделе
нии будут не только врачеб
ные кабинеты, но и палаты для 
стационара дневного пребыва
ния. А в случае появления осо
бо тяжелого больного наблю
дение за ним будет круглосу
точным. В экстренном поряд
ке создаем круглосуточный 
пост, систему наблюдения и ле 
чения.

Подобные отделения созда
ны во многих городах округа, 
так как для открытия больниц

- Новая городская поликли
ника станет одним из первых 
медицинских учреждений, не 
испытывающих серьезных про
блем со свободными площадя
ми. К тому же это будет не при
способленное, а типовое зда
ние с комфортными условия
ми для  сотрудников и пациен
тов.

- Какие службы разместят
ся в поликлинике?

-  Перечень служб, разре
шенных к размещению в поли
клинике, оговорен приказом 
Министерства здравоохране
ния. За последние годы зна
чительно выросли требования 
к здравоохранению, и мы стре
мимся к тому, чтобы полностью 
им соответствовать.

Уже сейчас переехало в 
новое здание фтизиатрическое 
отделение. Это была вынуж
денная мера, так как в старом 
помещении нам просто запре
тили работать, а оставлять ту
беркулезных больных без по
мощи мы не имеем права.

Разместится в новых каби
нетах и вся участковая служба. 
Планируем открыть отделение 
ф и зиолечени я и лечебной 
физкультуры. Думаем даже о 
том, чтобы создать отделение 
реабилитации и восстанови
тельной терапии.

Уже заказали оборудование 
для отделения функциональ
ной диагностики. Сейчас для 
полноценного обследования

«ДЕЛО СДВИНУЛОСЬ,
НО УСПОКАИВАТЬСЯ РАНО»

мы вынуждены посылать паци
ентов то в терапию, то в боль
ничный комплекс. Эндоскопи
ческое отделение поделим на 
две службы: хирургию и амбу
латорию. Для него приобрета
ется современное диагности
ческое оборудование.Округ 
подарил нам новый флюорог
рафический аппарат.

Проработан вопрос по обо
рудованию кабинетов узких 
специалистов. Будет прекрас
ный кабинет оториноларинго
лога со специальными автома
тами и лазерной установкой, 
благодаря которой в амбула
торных условиях можно будет 
проводить операции по лорпа- 
тологии. Представьте себе - 
удаление аденоидов за две 
минуты бескровным методом! 
Подобные манипуляции будут 
проводиться не только взрос
лым, но и детям. На этой же 
установке сможем проводить 
глазные, проктологические, ги
некологические и многие дру
гие операции.

Купили полностью оснаще
ние для кабинета окулиста. В 
нем будет диагностика с тем
ной комнатой, щелевыми лам

детства обделенной?
-  Грань между поликлини

ками детской и для взрослых 
хотя и существует, но она весь
ма расплывчата. Оснащать од
новременно две поликлиники 
дорогостоящим диагностичес
ким оборудованием, по мень
шей мере, неразумно, да и к 
тому же нам такие расходы не 
по карману. То, что можно при
обрести в единичном экземп
ляре, установим в поликлини
ке для взрослых. Если же это 
нужно в обоих лечебных учреж
дениях, то приобретем обяза
тельно. Например, аппараты 
ультразвукового исследования, 
оснащение для качественной 
диагностики.

-  Кто финансирует приоб
ретение оборудования?

-  И строительство поликли
ники, и приобретение обору
дования финансирует Окруж
ной фонд обязательного меди
цинского страхования. Мы со
трудничаем в течение несколь
ких лет и довольно плодотвор
но.

-  Фтизиослужба будет с'нЬ- 
ва располагаться в одном по
мещении с поликлиникой?

нет средств, а туберкулез стал 
для нашего региона настоящим 
бедствием, и с ним надо бо
роться уже сегодня, иначе бу
дет поздно.

Также с отдельным входом 
и в изолированном помеще
нии (в здании городской по
ликлиники) расположатся ка
бинеты дерматовенерологи
ческой службы.

- Уже известно, что будет 
находиться в старом здании 
поликлиники ?

-  Мы прорабатываем раз
ные варианты. Дело в том, что 
многие отделения ГТМ У  нуж
даются в улучшении условий 
работы, расширении. Это о т 
деления скорой помощи, пе
реливания крови, психонарко
логический диспансер и мно
гие другие. Рассматриваем 
проблемы со всех сторон, но 
несомненно одно: здание бу
дет отдано под медицинские 
цели, и мы его никому не о т
дадим.

- С тр о и те ль с тв о  каких 
м е ди ц и н с к и х  уч р е ж де ни й  
запланировано на следующий 
год?

Глава администрации

А. П. Чепайкин нас заверил, 
что после сдачи в эксплуата
цию здания поликлиники мы 
вплотную займемся строитель
ством инфекционного корпуса.

Достигнута договоренность 
с администрацией Ханты-Ман- 
сийского автономного округа 
о помощи в финансировании 
с тр о и те ль ств а  р о ди ль н о го  
дома. Округ оплатит 50 про
центов, если остальные день
ги будут выделены из городс
кого бюджета. Начало строи
тельства запланировано на 
2000-2001 годы. Сейчас все 
документы и пожелания меди
цинского персонала направле
ны в Управление капитально
го строительства администра
ции города для  разработки 
проектно-сметной документа
ции.

Мы думаем и о том, как 
улучшить условия работы в те
рапевтическом  о тде ле н и и . 
После того, как освободится 
здание бывшего детского сада 
«Ласточка», там проведем капи
тальный ремонт и частичную 
реконструкцию.

- Можно ли  сказать, что ре
шается большинство основных 
проблем городской медици
ны?

-  В области строительства 
де ло  действительно сдвину
лось с «мертвой точки». Глав
ной проблемой для  нас ста 
ло  отсутствие квалифициро
ванных специалистов. Хуже 
всего положение с педиатра
ми: работают 23 человека, не 
хватает еще 14-ти. Неприят
ный сюрприз нам преподнес
ла Тюменская медицинская 
академия, закрыв педиатри
ческое отделение. Остро сто 
ит и проблема с узкими спе
циалистам и, которых у нас 
тоже катастрофически не хва
тает. Надо находить выход из 
этой ситуации. Так что рабо
ты впереди очень много. У с 
покаиваться пока рано.

Записала  
Е. Л Ь В О В А .
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Реформирование Ж КХ в Мегионе
Преобразование в жилищ

но-коммунальном хозяйстве - 
это решение трех основных 
задач:

- сокращение бюджетного 
дотирования отрасли;

- снижение стоимости жи
лищно-коммунальных услуг;

-  повышение качества ока
зываемых услуг.

Решение поставленных за
дач возможно только при за
мене административной сис
темы хозяйствования эконо
мической.

Как известно,чем меньше 
денежных средств, тем рацио
нальнее их нужно расходовать, 
тем важнее по н ять , что и 
сколько стоит, почему, и поку
пать только самое необходи
мое. Сегодня ЖКХ находится 
в условиях жесткой нехватки 
финансовых ресурсов. Вывод 
напрашивается сам: необхо
димо проведение реформ и
рования отрасли, создание эф
фективных экономических ме
ханизмов ее функционирова
ния.

Существуют два пути для 
решения поставленных задач. 
Это формирование конкурен
тных отношений и создание 
механизмов регулирования де 
ятельности предприятий ЖКХ.

П ри о п р е д е л е н и и  п р а 
вильного  пути необходим о 
прежде всего определить те 
виды услуг и работ, где воз
можно развитие конкуренции, 
и те, где нет необходимых ус
ловий для  ее развития.

Величина муниципального 
образования (количество про
живающих ж и те ле й ) имеет 
важное значение при опреде
лении стратегии реформиро
вания ЖКХ.

В малых городах (в том чис
ле и в Мегионе) существует 
м нож ество специф ических 
особенностей, поэтому про
цесс реформирования ЖКХ 
идет намного сложнее.

Наличие естественных мо
нополий в пределах муници
пального образования город 
Мегион, таких, как МУП «ТВ К » 
и МУП «ГЭ С », делает невоз
можным создание конкурен
ции по коммунальным услугам, 
так как м онополизм  таких 
структур определен техноло
гией их производства и по
ставки. Поэтому администра
ция города Мегиона опреде
лила стратегию реформирова
ния ЖКХ как создание эффек
тивных механизмов управле
ния муниципальным жилищ
ным фондом путем четкого вы
деления функций собственни
ка жилищного фонда (муници
палитета), а затем передачи 
управления и обслуживания 
муниципальной собственности 
(жилищного фонда) специали
зированным организациям в 
соответствии с Указом Пре
зидента РФ № 425 от 28.04.97 
«О  реформе ЖКХ в РФ» и «Кон
цепцией реформы ЖКХ в РФ».

При таком подходе систе
ма управления городским ЖКХ 
рассматривается администра
цией следующим образом:

1. Собственник жилищно
го фонда (муниципалитет).

2. Управление муниципаль
ным жилищным фондом, орга
низация оказания жилищно- 
коммунальных услуг (М У УГХ - 
Служба заказчика).

3. Организации, обеспечи
вающие предоставление жи-

ет невозможным заключение 
договоров напрямую между 
населением и организацией, 
оказывающей эти услуги. Ре
шение проблемы - контроль за 
поставкой коммунальных услуг 
должна осуществлять Служба 
заказчика на основании заклю
ченного договора с организа
цией, оказывающей комму
нальные услуги.

2. Как и во многих малых 
городах, в Мегионе жилищные

мунальных и жилищных услуг 
выделение функций управле
ния муниципальным жилищ
ным фондом было бы преж
девременным. Однако затяги
вание решения этого вопроса 
может быть неблагоприятным 
для городского бюджета, так 
как внутри самого предприя
тия (МУП «ЖКУ») могут возник
нуть юридические противоре
чия. Предприятие оказывает 
жилищные услуги и само д о л -

НЕОБХОДИМОСТЬ СОЗДАНИЯ  
СЛУЖБЫ ЗАКАЗЧИКА, ЕЕ 

ОРГАНИЗАЦИОННО-ПРАВОВАЯ
ФОРМА

лищно-коммунальных услуг.
Разграничение функций 

собственника жилищного фон
да и функций управления этим 
фондом вызвано также значи
тельным ростом доли муници- 
п а ль н о го  ф о н да  в общ ем 
объеме жилищного фонда го
рода Мегиона и поселка Вы
сокий.

Муниципальный жилищный 
фонд увеличился более, чем в 
3 раза по сравнению с 1993 
годом (в 1993 г. - 228, 8 тыс. 
м2; в 1999 г. -  702 тыс. м2). 
Рост муниципального жилищ
ного Фонда наглядно показан 
в таблице № 1. Кроме того, на 
настоящий момент стоимость 
муниципального жилищного 
фонда составляет 70 процен
тов от стоимости всей муни
ципальной собственности. Это 
подтверждает.необходимость 
существования такой структу
ры, основной функцией кото
рой является управление му
ниципальным жилищным фон
дом.

Главная ц ель создания 
Службы заказчика - повыше
ние эффективности использо
вания средств, идущих на оп
лату жилищно-коммунальных 
услуг. Имеются в виду сред
ства и населения,и бюджета.

О сновны м и задачам и 
Службы заказчика являются:

1. Заключение договорных 
отношений на предоставление 
жилищно-коммунальных услуг 
заданных количества, качества 
и стоимости. Расчет экономи
чески обоснованных тарифов 
на жилищно-коммунальные ус
луги, разработка мероприятий 
по снижению затрат.

2. Обеспечение контроля 
за предоставлением этих ус
луг и оплаты их по факту пре
доставления.

В качестве доказательства 
необходимости разделения 
функций управления и функ
ций обслуживания жилищного 
фонда - следующие примеры:

1. Отсутствие квартирных 
приборов учета по потребле
нию коммунальных услуг дела

и коммунальные услуги оказы
вались многопрофильными 
предприятиями. В городе - 
МУП «ОГЖКХ», в поселке Вы
сокий - МУП «ОПКХ». В эти 
пр е дп р и я ти я  по цеховому 
признаку входили структуры, 
отвечающие за содержание 
жилищного фонда, и структу
ры, обеспечивающие жилищ
ный фонд теплом,водой и т.д.

Экономические интересы 
этих структур противоречивы. 
Коммунальные структуры были 
заинтересованы в продаже 
м аксимального количества 
тепла, воды и т.д., а «жилищ- 
ники» -  в покупке только того 
количества, которое необходи
мо для обеспечения нормаль
ных условий жизни населения. 
Так как в пределах одного 
предприятия заключение д о 
говоров между цехами невоз
можно, администрация опре
делила стратегию и тактику 
реформирования ЖКХ путем 
юридического разделения тех, 
кто производит коммунальные 
услуги, оказывает жилищные 
услуги, и тех, кто покупает эти 
услуги для населения.

Передача котельной «Юж
ная» и объектов инженерной 
инфраструктуры от ОАО «С Н - 
М НГ» в муниципальную соб
ственность более четко опре
делила необходимость разде
ле н и я  м но гоп р оф ильны х 
предприятий, таких, как МУП 
«ОГЖ КХ» и МУП «ОПКХ», на 
структуры, оказывающие ком
мунальные услуги и обслужи
вающие жилищный фонд.

На конец года в городе бу
дет завершено четкое разде
ле н и е  на п р о и з в о ди те ле й  
коммунальных и жилищных ус
лу г . Поэтом у более остро 
встает вопрос о выделении 
функций управления муници
пальным жилищным фондом и 
организации оказания жилищ
но-коммунальных услуг.

3. До настоящего момента 
функции Службы заказчика 
бы ли возлож ены  на М УП  
«ЖКУ», так как до разграниче
ния функций по оказанию ком-

жно их покупать.
Поэтому становится неиз

бежной реализация схемы, 
когда одна структура заказы
вает определенную работу, оп
лачивает ее и контролирует ее 
выполнение (Служба заказчи
ка), а другая - делает то, что 
ей поручено договором. Этим 
самым резко повышается эф 
фективность использования 
финансовых ресурсов.

П р и ве де н н ы е  прим еры  
подтверждают целесообраз
ность создания Службы заказ
чика, независимо от размера 
муниципального образования.

С  учетом вышеизложенно
го возникает вопрос: в каком 
виде до лж н а  со з д а в а ть с я  
Служба заказчика?

Возможны три варианта:
1. Служба заказчика в рам

ках структуры органов местно
го самоуправления.

2. Служба заказчика - му
ниципальное учреждение.

3. Служба заказчика -  му
ниципальное унитарное пред
приятие.

В больших городах управ
ление муниципальным жилищ
ным фондом - среда, благо
приятная для конкуренции. По
этому для  крупных городов 
лучшая организационная фор
ма - муниципальное унитарное 
предприятие.

В малых городах, таких, как 
город Мегион, конкурентность 
в сфере управления жилищ
ным фондом маловероятна, по
этому форма муниципального 
учреждения является более 
оптимальной. Важно то, чтобы 
о п л а та  э то го  учреж дения 
включалась в стоимость жи
лищно-коммунальных услуг, а 
не финансировалась из бю д
жета дополнительно.

Что касается Службы за
казчика как структуры органов 
местного самоуправления, то 
здесь возникает опасность со
хранения традиционной адми
нистративной структуры управ
ления, а не формирования но
вой,экономической. Создание 
Службы заказчика как структу

ры органов местного самоуп
равления предполагает то, что 
договора на оказание жилищ
но-коммунальных услуг со сто
роны заказчика должен подпи
сывать глава местного само
управления. Такие экономи
ческие отношения не могут 
быть равноправными, а Служ
ба заказчика в таком виде бу
де т являться лишь надстрой
кой к сущ ествующей схеме 
управления с привлечением 
дополнительных финансовых 
средств для ее содержания.

Структурны е изменения, 
происш едш ие в ж или щ но - 
коммунальном хозяйстве горо
да Мегиона, уже имеют поло
жительные результаты (табли
ца № 2 ).

Сокращение АУП приводит 
к уменьшению адм инистра
тивных издержек примерно на 
10-12 млн. руб. в год.

Из этого следуют выводы:
1. Администрация муници

пального образования город 
Мегион выбрала стратегию ре
формирования ЖКХ как созда
ние механизма управления му
ниципальным жилищным фон
дом путем четкого выделения 
функций собственника, управ
ления и обслуживания.

2. Создание Службы заказ
чика является продолжением 
реформирования ЖКХ в горо
де. В рамках программы ре
ф о р м и р о в а н и я  с о з д а н и е  
Службы заказчика объективно 
необходимо и целесообразно.

3. Развитие конкурентных 
отношений в городе сдержи
вается технологическими при
чинами.

4. Главная задача Службы 
заказчика в условиях конкурен
ции - обеспечение реально 
действующей договорной си
стемы поставки жилищно-ком- 
мунальных услуг и механизма 
контроля за их поставкой.

5. Д ля  муниципального об
разования город Мегион оп
равдано объединение в одно 
предприятие всех ресурсос
набжающих служб (МУП «ТВК») 
и в одно предприятие служб 
по обслуживанию жилищного 
фонда (М УП «Ж КУ»).

Все вышеизложенное под
тверж дается практикой р е 
формирования ЖКХ в других 
малых городах России.

Согласно Постановлению 
губернатора ХМАО № 380 от 
2 4 .0 9 .9 9  «О б  утверж дении 
плана основных мероприятий 
по реформированию ЖКХ на 
1999-2000 г.г.» органы мест
ного самоуправления муници
пальных образований округа 
должны завершить разграни
чение функций собственника, 
управляющей (Службы заказ
чика) и обслуживающей орга
низаций в IV кв. 2000 года и 
осуществить переход на дого
ворны е вза и м о о тн о ш е н и я 
между производителем и за
казчиком ж или щ но-ком м у
нальных услуг.

800 000 

700 000 

600 000

200 000

Д И Н А М И К А  Т а б л и ц а  №  1
роста общ ей  площ ади ж илого  фонда
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149*5 1906 1997 1993 1999

АНАЛИЗ Т а б л и ц а  N2 2
численности, занятой обслуживанием муниципального жилищного фонда 

г. Мегиона и пос. Высокий
№№ Показатели Ед. изм. 1998 г. 1999 г. 2000 г. |

П -Г1 факт ожид. проект
1. Среднеэкслуатируемая т.м2

площадь (с учетом 788,2 876,3 879,9
балочного фонда)

2. Численность, всего: чел. 2099 1946 1761
в том числе:

А У П 336 306 251
Рабочие 1763 1640 1510

3. Численность на Чел. 26,6 22,2 20,0
10000м2 10000м2
в том числе:

А У П 4,2 3,5 2,8
рабочие 22,4 18,7 17,2

4. Соотношение рабочих и
А У П

------ 5,2 5,4 6,0
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Н аш е здой*овъе

М Ы  - 
В  П П О  Е Р А Х

Н е  д о  ш ут ок

ЗВОНИТЬ ИЛИ НЕ ЗВОНИТЬ
Единственная помощь, которую сегодня по

луч аю т со трудн и ки  м илиции в хо де  еж еднев
ной борьбы  с  терроризм ом , это  звонки по п о 
воду обнаружения какого-нибудь подозритель
ного предм ета. Таких звонков в деж урную  часть 
О т д е л а  внутренних д е л  г. М егиона поступает  
се го дн я  д о  пятн а дц а ти . В м есте с  тем возник
л а  и  проблем а лож ны х вызовов.

Довожу до сведения 
горожан уровень инфек
ционной заболеваемос
ти за 9 месяцев 1999г. 
Но прежде - маленькое 
отступление.

Каждый мегионец пе
ренесший то или иное 
за бо ле вани е, им еет 
представление не толь
ко о стоимости лечения, 
но и о сложной структу
ре медицинских мероп
риятий. С  больным, начи
ная с поликлиники или 
с домашней спальни, бе
седуют десятки людей, 
«выжимая» нужные све
дения. Выясняются все 
обстоятельства, привед
шие к заражению, вплоть 
до половых контактов и 
н е з а п л а н и р о в а н н ы х  
«обедов», выполняются 
десятки лабораторных 
анализов. Составляется 
множество документов, а 
информация о больных 
иногда уходит в Ханты- 
Мансийск и Москву.

Такая система ме
роприятий обеспечива
ет контроль за каждым 
случаем заболевания и 
предотвращает возник
новение новых.

Городская казна при 
этом несет значитель
ные потери ради здоро
вья горожан, а горожане, 
как правило, беспечно от
носятся к собственному 
здоровью и нашей об
щей казне.

Итак, по уровню ин
фекционной заболевае
мости в целом Мегион 
стоит ( за 9 мес. текуще
го года) на 9 месте из 21 
административной тер
ритории округа. Казалось 
бы, волноваться нет по
вода. Однако при вни
мательном анализе от
мечается неприглядная 
картина.

Например, по гель- 
минтозам ( описторхоз, 
аскаридоз, тен и о з и 
д р .) наш город в 2 раза 
пре вы ш ает с р е д н и й  
уровень заболеваемос
ти по округу. Вопросы 
излечения от них очень 
сложны и должны ре
шаться медиками б о 
лее решительно. Одна
ко, недооценивая по
следствия, некоторые 
руководители от меди
цины пытаются специ
алистов в этой облас
ти сократить, не говоря 
уж о подготовке новых.

В текущем году вы
р о с л о  к о ли ч е с тв о  
больных вирусными ге
патитам и « В »  и « С » .  
Трудно ответить одно
значно о причинах, но 
очевидными являются 
следующие: миграция 
н а селе н и я, па р е н те 
ральное прим енение 
наркотиков, самолече
ние, низкий уровень 
обеспеченности, безра
ботица и др. Необходи
мо отметить и хорошую 
диагностику этого за
болевания в нашем го
роде благодаря нали
чию серологической ла

боратории.
Горожане уже ин

формированы о вспыш
ке заболеваний эпидеми
ческим паротитом  
(«свинкой»), особенно 
среди школьников. В на
стоящее время меры 
приняты, и заболевания 
прекратились. Но 610 за
болевших вывели нас, 
мегионцев , на первое 
место в округе ( в про
шлом году было зареги
стрировано всего три 
случая).

В связи с небыва
лой активностью в этом 
году таежных клещей 
среди горожан зареги
стрировано 6 случаев 
клещевого энцефали
та. Вместе с тем, в пос
ледние годы это забо
левание в городе не 
р е г и с т р и р о в а л о с ь . 
Предупреждение этого 
грозного заболевания 
зависит исключительно 
от человека, его инди
видуальных средств за
щиты, включая привив
ки, и мер по обработке 
лесных массивов.

В городе все более 
укрепляется проблема 
бродячих животных. Мы, 
медики, оцениваем ситу
ацию по количеству по
страдавших людей от 
бродячих животных. Го
род уже много лет дер
жит «пальму» первенства 
в округе по количеству 
укушенных людей.

За 9 месяцев теку
щего года зарегистри
ровано 226 укусов, а по
казатель этого вида по
ражений больше, чем в 
среднем по округу, в 1,9 
раза. Э то  - «первое 
место». Нужно сказать, 
что решить эту пробле
му нельзя одним поры
вом. С о  стороны го 
родских структур нужны 
серьезные шаги, а это, 
как правило, связано с 
выделением дополни
тельных средств из го
родского бюджета.

Мегион продолжает 
лидировать в округе по 
заболеваемости сиф и
лисом и гонореей. Это 
говорит не только об 
отсутствии культуры в 
половых отношениях, но 
и легком ы сленности  
п а р тн е р о в . М н о ги е  
считают, что поскольку 
лечение этих болезней 
в н а с то я щ е е  врем я 
проводится успешно, то 
последствий можно не 
опасаться. Это заблуж
дение и приводит к за
ражению. Думаю, меди
цинским  и в о с п и та 
тельным учреждениям 
з десь  больш ое поле 
деятельности. Нельзя в 
этом деле недооцени
вать просветительскую 
деятельность.

Будьте здоровы!

Л .  Ш Е Л Е П О В ,  
г л а в н ы й  г о с у д а р 
с тв е н н ы й  с а н и т а р 
ный врач по г.М е ги о - 
ну.

Так как сообщения о 
якобы заминированных 
объектах (прежде всего, 
ш колах) поступаю т от 
детей, то прокомменти
ровал ситуацию о по
добных звонках началь
ник Отделения по пре
дупреждению правона- 
рушений несовершенно
летних Сергей Алексан
дрович Рассамахин:

-  Как показывает ста
тистика, заведомо лож
ные сообщения о терак
тах (в частности, о взры
вах) поступают от людей, 
которые не представля
ют, что за подобные д е 

яния нашим законода
тельством предусмотре
на ответственность. По 
больш ей части звоня
щие не знают, что статья 
207 Уголовного кодекса 
Российской Федерации 
предусматривает уголов
ную ответственность за 
заведомо ложное сооб
щение об акте терро
ризма, которое может 
создать опасность гибе
ли лю дей и причинить 
значительный ущерб.

У го ло в н а я  о т в е т 
ственность за соверше
ние подобных преступ
лений наступает с 14

лет и предусматривает 
наказание вплоть до  л и 
шения свободы на срок 
до  трех ле т. В любом 
случае данное деяние 
влечет возмещение ма
териальных затрат, воз
никших при проверке 
такого сообщения.

Если же возраст ре
бенка, сообщившего об 
якобы заминированном 
объекте, не достиг 14 лет, 
то родители звонивше
го ребенка будут вынуж
дены возместить мате
риальный ущерб, причи
ненный его действиями.

Могу заверить всех, кто 
желает развлечься, порож
дая панику и вызывая не
довольство людей, безна
казанными они не останут
ся. Современная телефон
ная аппаратура, установ
ленная на всех важных 
объектах нашего города, 
позволяет определить ис

точник телефонного звон
ка. А дежурная часть Отде
ла внутренних дел оснаще
на специальным оборудо
ванием, способным запи
сывать все телефонные 
звонки. И, как показывает 
практика, сотрудники ми
лиции немедленно прини
мают все необходимые 
меры для проверки тако
го сообщения.

И последнее, что хо
телось бы сказать нашим 
горожанам: необходимо, 
чтобы каждый из нас по
нял, что в то т момент, 
пока сотрудники м или
ции разбираются с со 
общением о псевдотер- 
рористическом акте, в 
другом месте может дей- 
стви тельн о  произойти 
трагедия.

Т .  Р Я П О С О В А , инс
пектор штаба О В Д  г. Ме
гиона по связям со СМ И, 
лейтенант м илиции.

елеф он ы  агентства: гл . ред«1КТ€»р: М , (ф а к с ),
д и р е к т о р : IJ-fiO-ftfi. 
к о р р е с п о н д е н т ы : 3-7К-27, 
О у х г а л т е р н я :  '.(-7Н-27, 
К о м м е р ч е с к и й  д и р е к т о р , /-/( j  В О С  т и  т и п о г р а ф и я :  3-64-НО.
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СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ
Совет директоров открытого акционерного обще

ства «Славнефть-Мегионнефтегазгеология» уведомля
е т  вас, что 17 декабря 1999 года, в 13 часов (по 
местному времени), в Д К  «Пром етей» (по адресу: 
г. Мегион Тюменской о б л., ул . Ленина) в форме  
совместного присутствия состоится внеочеред
ное общее собрание акционеров со следую щ ей  
повесткой дня:

1. О реорганизации Общества в форме выделе
ния из его состава 10О-процентного дочернего обще
ства.

2. О передаче АО «НГК «Славнефть» полномочий 
коллегиального исполнительного органа Общества и 
внесении соответствующих изменений в Устав Обще
ства.

Д ата составления списка акционеров, имею
щих право на участие во внеочередном общем  
собрании акционеров, -  25 октября 1999 года.

В соответствии со ст. 32 Федерального закона «Об 
акционерных обществах» акционеры, являющиеся вла
дельцами привилегированных акций Общества, участву
ют в собрании акционеров с правом голоса по воп
росу о реорганизации Общества в форме выделения 
из его состава 100-процентного акционерного обще
ства.

В соответствии со ст. 75 Федерального закона «Об 
акционерных обществах» акционеры, являющиеся вла
дельцами обыкновенных или(и) привилегированных ак
ций, имеют право требовать выкупа Обществом всех 
или части принадлежащих им акций в случае, если 
они проголосуют против принятия решения по воп
росу реорганизации Общества в форме выделения 
из его состава 100-процентного дочернего общества 
либо не примут участия в голосовании по данному 
вопросу. Выкуп акций будет производиться по цене 10 
копеек за одну акцию (как обыкновенную, так и приви
легированную) в порядке, предусмотренном ст. 76 ука
занного закона.

Регистрация в качестве участника собрания про
изводится на основании документа, удостоверяющего

личность. Кроме того, представитель акционера до л
жен иметь доверенность, а руководитель являющего
ся акционером юридического лица - должностное удо
стоверение.

Начало регистрации - 11.00.
Окончание регистрации -  12.45.
Акционеры (представители акционеров) Общества 

могут заочно проголосовать по вопросам повестки 
для собрания путем предоставления в Общество не 
позднее чем за 2 дня до даты проведения собрания 
бюллетеней для голосования, которые будут направ
ляться акционерам в срок не позднее 17 ноября 1999 
года. В случае своевременного предоставления ука
занных бюллетеней акционеры (представители акци
онеров), зарегистрированные в качестве участников 
собрания, не вправе голосовать по вопросам повест
ки дня проводимого собрания.

Заполненные бюллетени направляются по почте 
по адресу: 626441, Тюменская о б л ., г. Мегион, 
у л . Нефтеразведочная, 2, О АО  «С ла вн е ф ть-М е - 
гионнефтегазгеология».

С  материалами по вопросам повестки дня вне
очередного общего собрания акционеров (обоснова
ние необходимости реорганизации Общества, обо
снование передачи АО «НГК «Славнефть» полномо
чий коллегиального исполнительного органа Обще
ства, проект изменений в Устав Общества, проект раз
делительного баланса, проект Устава выделяемого 
общества, проекты решений по вопросам повестки 
дня собрания) можно ознакомиться в рабочие дни, 
начиная с 1 декабря 1999 года, по с л е д у ю щ и м  ад
ресам:

1. Тюменская о б л ., г. Мегион, у л . Свободы , 
40 (З А О  «С ервис-реестр», т .  3 -2 3 -9 8 , 4 -7 4 -6 7 , 
код г. Мегиона 34663).

2. Москва, Пр. Вернадского, 29, комната 703  
(ф и лиал ЗАО «Сервис-реестр», т . 138-13-56, 138- 
3 1 -6 4 ).

Совет директоров О А О  «С лавн еф ть- 
М егионнеф тегазгеология».

П и с к  сезона

КАК НАДЕНУ САПОЖОК...
Те н д е н ц и и  ны неш ней м оды  

за ста вля ю т нас обратить вним а
ние на са п о ги : короткие и  д л и н 
ные, с  каблуком  и  без, кожаные  
и  зам ш евы е...

Б отинки резко вы ш ли из 
моды, носить вы их, конечно, смо
жете - никто не засмеет, но поку
пать их уже не стоит. Отсутствие 
ботинок можно компенсировать 
коротенькими полусапожками на 
высоком каблуке. Или высокозак
рытыми осенними туфлями (не
редко напоминающими галоши) 
на абсолютно плоской подошве.

Этой осенью в обуви две край
ности: очень высокий узкий квад
ратный каблук или его полное от
с у тс тв и е . Вместо каблука нам 
предлагается некое упрощенное по

добие платформы. Теперь это сплош
ная танкетка, чуть выступающая за край 
сапожка. Зато она не смотрится «под
ростковым вариантом» и подходит 
практически для любого возраста. На 
ней очень удобно передвигаться, да и 
сломать ее, как каблук, не удастся.

А вот для того, чтобы передви
гаться на нынешних здоровенных каб
луках, - особой сноровки не нужно. 
Это только издалека они напомина
ют шпильку. За счет своей «прямо- 
угольности» каблук очень устойчив 
и удобен для повседневной жизни.

К сожалению, в женской обуви нас 
покинула изящность: теперь в сапо
гах и осенних туфлях тупые квадрат
ные носы. И нам с вами, милые дамы, 
придется к ним привыкнуть. Самые от
чаянные могут выбрать совсем квад

ратный нос с выпирающей квад
ратной подошвой. Для скромниц по
дойдет мысок с легким полунаме
ком на квадрат.

Вновь вернулись в моду са по 
г и -ч у л к и , плотно облегающие 
ногу. Их длина - «под колено», а 
сверху они оторочены мехом или 
замшей. Напялить на ногу изящ
ный, но очень узкий сапожок не 
так-то просто, поэтому для удоб
ства во внутренней боковой час
ти голенища в районе икры сде 
лана небольшая молния. Если и 
в этом случае нога упорно не же
лает помещаться, значит, ищите 
«классический» варианте молни
ей сверху донизу. И никакого 
блеска - только кожа и замша, 
зато простенько, но со вкусом.

У ч р е д и т е л ь  -  М е г и о н с к а я  г о р о д с к а я  а д м и н и с т р а ц и я . 
Г а з е т а  и з д а е т с я  М У П  « И н ф о р м а ц и о н н о е  а г е н т с т в о »  
" М е г и о н с к и е  н о в о с т и " ,  н а б р а н а  н а  р е д а к ц и о н н о -и з - [ 
д а т е л ь с к о й  с и с т е м е  в р е д а к ц и и .

М н е н и е  р е д а к ц и и  не в с е гд а  с о в п а 
д а е т  с м не нием  а вто р о в .

З а  с о д е р ж а н и е  реклам ы  и  о б ъ я в ле н и й  
н е се т о тв е тс тв е н н о с ть  р е к ла м о д а те ль .

З а я в к и  на р а з м е щ е н и е  р е к ла м ы  и 
о б ъ я в л е н и й  п р и н и м а ю тс я  в р е д а к ц и и  
е ж е д н е в н о , кром е с у б б о ты  и  в о с к р е с е -
нья^^8дсМ6^<асов^
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